

修学旅行での平和学習

社会科の歴史分野での戰時下の學習はカリキュラム上まだなので、戰争の歴史について少し難しいところもありましたが、戰争が単なる昔の出来事で終わらせるのではなく、今の私たちの生活にどうつながっているのか、そしてこれからを生きる自分たちにできることは何なのか等、「平和」について考える機会となりました。特に平和記念資料館での見学の後に、亀岡小学校で平和セレモニーを行いました。そこで平和への思いを児童が代表して宣言しましたので、お示ししたいと思います。

私たちは、今、広島の空の下に立っています。原爆が落とされたあの日から、七十九年が経とうとしています。もし、私

とを学びました。自分たちの國か、今後優位になるなど、私にとってはとてもちっぽけな理由で日本を犠牲にしたこと、とても悲しくなりました。でも、日本もいろんなひどいことをしていたことを学びました。マレー半島やハワイを攻撃したり、フィリピンやインドネシアを占拠したりしていたことです。そこに住んでいた人達もきっと、日本に対して同じ事を思っていると感じました。結局、暴力や武力で解決すること自体が間違っていたのです。

みなさんにとつて、平和とは何ですか。争いや戦争がないこと。差別をせず、違い

五月三十一日（金）、六月一日（土）の二日間、修学旅行に行ってきました。本年度から龜岡市のすべての小学校が平和学習のため広島行っています。その背景は現

が平和学習をせずにこの広島の空を見ていても、特に何も感じなかつたと 思います。でも、今は違います。

校長 飛田祥

令和6年7月号  
編集発行人  
京都府亀岡市内丸町15  
亀岡市立亀岡小学校  
飛田祥声  
印刷所(株)天社

今日の1まい



セレモニーで黙祷をする児童たち

多くの犠牲者を出した、この広島の地で、私は宣言します。宣言の後半、平和を人任せにするのではなく、自分たちで何とかしていくという決意が感じられます。本当にすてきな子どもたちだなと修学旅行の平和学習を通して感じました。

界にならして、ひいては、自分自身をも作っていきたいと思います。そして、まずは自分にできることを実行していきたいと思います。

を認め合うこと。悪口を言つたり、けんかをしたりせず、みんなが笑顔になれること。私はこの平和学習でいろんな平和の価値観があると学びました。そして、何よりも大切なのが「命」であると感じました。平和を守つて、いくために大切なこと。それは、今、世界で何が起こっているのかを考えること、自分にできることを考えて行動すること、そして、相手の気持ちを思いやる心をもつこと、だと私は思いました。五十年後も、百年後も平和な日本や世界がほしいです。



私は浄水場を見学して水がどれだけ大切かや水道がない国があることを知りました。水道がない国があって、その国の人は川から水をくみ上げてきて、それが子どもの仕事で、学校に行けないからかわいそうだなと思いました。

四年

水の大切さ

池や水そうで、魚が死なないか実験をしているということを知りました。

水道は一、二、三年前にできたことや、じや口をひねるだけで水が飲める国は10カ国ということを知りました。

とう明なピンに地下水を入れて、もう一つはじや口の水をいれでどちらが見分けられることが知れたら、すごいと思いました。西田さん達はいろいろなことを知っていたり、くわしくて、すごいと思いました。

水の大切さ

千代川浄水場はすごいぞ、四年  
もし浄水場の機械が全部壊れたらどうするの  
だろうか。  
地下水まで40㍍あるということを知りました。  
池や水そうで、魚が死ないか実験をしている  
ということを知りました。  
水道は一七三年前にできたことや、じや口を  
ひねるだけで水が飲める国は10カ国などいうこと  
を知りました。  
とう明なピンに地下水を入れて、もう一つは  
じや口の水をいれてどちらか見分けられること  
を知れたら、すうとと思いました。西田さん達  
はいろいろなことを知っていたり、くわしくて、  
すごいと思いました。

五年

岡の水  
きれいな龜岡の水  
四年  
淨水場を見学してます。初めに思った事は、龜岡の水はこんなにきれいなんだなどということです。  
地下水を初めに見たとき、龜岡の水は消毒をしなくとも消毒をした後の水のように見えました。  
そして、昔は水を飲むだけで、年間10万人の人がなくなっていたと初めて知りました。一日にしても8000人くらいの人がなくなっていたと聞いてとてもびっくりしました。

ない国に行つてどれだけ大変か知つてみたいで。

まず一つ目は、365日24時間年中無休で働いているのがすばらしいと思いました。

二つ目は、龜岡の水道歴についてです。龜岡市に初めて水道が通ったのが65年前だと知って結構最近だなーと思いました。僕は、80年くらい前だと思っていました。

## きれいな龜岡の水

### 四年

淨水場を見学してます。初めに思った事は、龜岡の水は「なんにきれいなんだな」とことです。地下水を初めて見たとき、龜岡の水は消毒をしなくとも消毒をした後の水のように見えました。

そして、昔は水を飲むだけで、年間10万人の人々がなくなっていたと初めて知りました。一日にしても800人くらいの人々がなくなつていたと聞いてとてもびっくりしました。

あと水道がある国が10こしかなくて、アメリカや日本に水道があるて、アフリカや暖かい国に水道がないと、すぐの人が多いと聞いて大変だなと思いました。水道のない国は世界中にたくさんあって、水道のある国はめずらしいんだなと思いました。水道のない国で近くに川がなかったらどうするのかが知りたいです。水道がない国に行つてどれだけ大変か知つてみたいのです。

これからも、水を大切に、水道のない国の大変さを考えて水を使って行きたいのと、家族のだれかがむだ使いしていたら注意したいです。水がどれだけ大切を大人になつても忘れずに、いつまでも水を大切にしたいです。

（野外学習に向けて、先月行った野外学習について、考えた各自の目標を紹介します。）

五年

私は生活長をします。生活長は、朝の健康観察や反省会をまとめたり、布団のたたみ方をみんなに教えてもらつたりなど大切な役割です。ルームチェックの時は、一発で合格ができるよう協力し合いたいと思います。責任をもつて、自分の役割に取り組みたいです。

野外学習は学校とはちがう学ぶ場所です。家族とはなるので、不安もありますが、私は楽しむべきだと思います。わからないうちがある人に教えてあげたり、遊んでいる人がいたら注意をしたりしたいです。使った物はきちんときれいに元に戻し、来たときよりも美しく、次の人のことを考えて行動する二日間にしたいです。

帰ってきたときは、少し成長した姿でいたいです。それからクラスのみんなと今よりも仲良くなれたらしいなと思います。いい思い出にしたのです。

五年

らです。

は教えてあげただけで、遊んでいた人がいたら注意をしたりしたいです。使った物はきちんときれいに元に戻し、来たときよりも美しく、次の人のことを考えて行動する一日間にしたいです。

帰ってきたときは、少し成長した姿でいたいです。それからクラスのみんなと今よりも仲良くなれたらいいなと思います。いい思い出にしたのです。

だからほぐは野外学習でみんなと協力して楽しく過ごしたいと思っています。

いことを知り、挑戦することは  
大切だと思いました。

修学旅行をふり返つて  
私はこの二日間で心に残ったこと、心が動いたことがあります。  
まず、心に残ったことは、初めてジエットコースターに乗ったことです。初めて体験して、ジエットコースターが楽しいこ

## 修学旅行をふり返つて

わたしは生活長なので、みんなは有団のたたかみ方などを教えて、みんながしっかり整理整頓とみんしてもられるようになしたいです。だから一人でも正しいことをしていなかつたら自分で声をかけて安全にできるようになしたいです。野外学習までもう少しなので、自分のできることをしっかりと考えて、楽しい野外学習にしたいです。

「おまえがおまかせだ。おまえの力である。」

分を見直す力をつけるのが大切だと感じました。

て責任をもつて野外学習にのぞみたいです。

ます。学校ではないところで助け合ったり、自律できたりしないなと思います。

私の中でのスローガンは「ポジティブ言葉をふやし、自分で考え方協力し合う」です。学習をするのが一番の目的なので、しっかりとルールを守り楽しみながらいろんな事を体験したいです。けが

ら、みんなに迷惑がかかるからです。野外学習は一回しかないから、色々な事を学んだり経験したりして、楽しい思い出をつくるうと思っています。

